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第２０回八代地域審議会発言要旨 

委 員 事 務 局 

八代市総合計画後期基本計画策定及び合併効果の検証について（資料１、別紙１ ） 

アンケート回収率が４１％と半分以下だが、回収の方法は。ま

た、回答者の年齢層は。 

郵送により回収した。平成１９年度に実施した前期基本計画の

アンケートの回収率は３９％だったので、前回よりは上昇した。 

回答者の年齢層は速報値で、６０代２３％、７０代１９％、５

０代、１８％、４０代１２％、８０代１１％、３０代９％、２０

代８％。男女比は男性４４％、女性５６％であった。 

アンケートが難しい。質問レベルを下げたほうが良かったので

はないか。評価できるかどうかをたずねられても、何を基準に判

断して良いかわからない。 

できるだけわかりやすい表現にしたつもりだったが、まだ配慮

がたりなかった。今後注意したい。 

今現在がどうで、将来はどうするのか、具体的な方向性がわか

らないと判断できない。また、総合計画の目標が抽象的でわかり

にくいので、もっと数字で表わすなど明確化したほうが良い。 

確かに総合計画自体を知らないという市民も多い。市の施策に

対して「わからない」という答え自体をどう分析し、後期に活か

すかということになる。今年度は本アンケートや、職員意識調査、

まちづくり団体へのヒアリングなどにより基本情報の収集分析

を行い、２４年度に後期基本計画の策定作業に入る。 

まず総合計画を知っているかを聞いた上でアンケートを実施

すべき。それがなかった状態でのアンケート結果を、どのような

位置づけで後期基本計画に活かすのか。策定までの流れはどうな

っているのか。 

八代の人口に対して、アンケート対象者数３，０００人がふさ

わしいのか、回収率４１％で本当にいいのかがそもそも疑問。ま

た、総合計画をどれだけの人が理解しているかを調査せず提出さ

れたアンケートから何を得られるのか疑問である。 

アンケートの対象人数については、統計上、回収率を５０％で

見込んだ場合、信頼度９５％以上を得るためには３，０００人が

必要ということだった。 

今回のアンケートで、市民のわかる、わからないも含めて率直

な市民感覚を把握したかった。行財政運営状況の数値データも組

み合わせ、後期の基本計画はわかりやすく明確なビジョンを示せ

るよう作成したい。 
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委 員 事 務 局 

八代市立学校規模適正化基本計画について（資料２、追加資料１ ） 

泉町の小中一貫校は地域からの希望なのか、教育委員会が検討

した結果なのか。 

泉町の小中一貫校の話は、１０年前から地元の要望があってい

た。今回、八代市立学校統合等審議会の答申を受け、泉中学校の

校舎も利用が可能ということもあり、小中一貫校が望ましいとい

うことを委員会で決定した。 

地元から要望があれば小中一貫教育について教育委員会も考

えるのか。 

現在八代市では、市立学校の耐震化を平成２７年度までに６７

～６９棟実施しなければならず、６０億程度必要である。今回の

泉の場合は、生徒数の関係で新たに校舎を建てる必要がなかった

が、他の地域で一体型の一貫教育を行うには、校舎・敷地から準

備しなければならないため現状では非常に厳しい。 

小中一貫校については、予算的な問題で統一校にした場合は難

しいとのことだが、小中一貫校の効果は非常に出ている。市内の

状況をみると小学校１校、中学校１校とお互いに近いところが沢

山ある。児童が少ない学校の統廃合に伴う小中一貫と、本来の小

中一貫の考えかたについてうかがいたい。 

現在八代市では、小中一貫・連携教育を重要教育方針として打

ち出し、市内全ての小中学校で取り組んでもらっている。現在モ

デル校として７校区で先行して取り組んでいるが、泉では一体

型、八千把では隣接型、金剛では小中離れているので校区型の小

中一貫といった、地域の立地条件に合わせたソフト的な面で研究

をお願いしている。 

八代市立保育所民営化等計画について（資料３） 

民営化された場合、職員の身分はどうなるのか。 現在、保育所職員の数は１６０名で、そのうち市職員は約８０

名。残りは臨時職員という構成。民営化・廃園になれば、市職員

は他の公立保育所に異動となり、異動先の臨時職員が減るという

ことになる。しかし全園が民営化・廃園となれば職員の保育士と

しての行き場がなくなるので、第２期以降の計画の中で職員の処

遇も考えた上で検討していきたい。 
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委 員 事 務 局 

宮地さくら保育園については、地域住民は新聞から知ったとい

うことで、この前のような説明会となった。地域にわかっていた

だけるまで何回も説明会をしていただかなければどうにもなら

ない状態に宮地校区はなっている。行政としても誠意を持って説

明し、地域が納得できるようにしていただきたい。 

ご指摘のように各所で、新聞の短い情報により伝わったため、

すぐに廃園になるのではないかと思われたところもある。地域の

方々にご納得いただけるまで丁寧に何回も説明にまいりたい。 

 


